

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 034 /Jueves 18 de febrero del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El debate actual en torno a la integración política en los marcos de la CARICOM.](#)

DE LA PRENSA

- [Una crisis de credibilidad. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Solidario ex preso político sudafricano con los cinco antiterroristas encarcelados en EE.UU PL.](#)
- [Premio Nobel de Literatura exige libertad de los Cinco NOTIMEX.](#)
- [Escritora Margaret Atwood se declara muy preocupada por el cambio climático EFE.](#)
- [Rinden homenaje a José Lezama Lima en XIX Feria Internacional del Libro NOTIMEX.](#)
- [Alto funcionario norteamericano encabeza misión en Cuba para diálogo migratorio AFP/EFE.](#)
- [Canciller Moratinos alude al primer encuentro de Obama con el Rey Juan Carlos DPA.](#)
- [Canadá pide a EE.UU. no usar evidencia contra presunto terrorista AP.](#)
- [Corte estadounidense desestima demanda por suicidios en la Base de Guantánamo REUTERS.](#)
- [Tribunal Supremo francés anula la absolución de 5 galos ex detenidos de BNG EFE.](#)
- [Cuba y España se reúnen hoy para hablar de derechos humanos EFE.](#)
- [Presidente Correa retomó actividades tras operación en Cuba ANSA.](#)
- [Cuba aspira al cuarto lugar como destino turístico de América NOTIMEX.](#)
- [Esperan a cerca de mil asistentes en XII Festival del Habano NOTIMEX.](#)
- [Reporta declaraciones de Yulieski Gourriel y Frederick Cepeda a esta agencia AP.](#)

DEL MUNDO

- [Llega Presidente de Francia a Haití para evaluar necesidades de damnificados NOTIMEX.](#)
- [Abrirán aeropuerto internacional de Haití a vuelos comerciales el viernes NOTIMEX.](#)
- [Honduras será gran ausente de próxima Cumbre del Grupo de Río al no estar invitada EFE.](#)
- [Insulza "revisa" con Canadá el proceso para reintegrar a Honduras en la OEA EFE.](#)
- [Niegan existencia de proyecto de reforma legal para controlar Internet en Venezuela. Mención a Cuba DPA.](#)
- [Militares bolivianos se niegan a abrir archivos de dictaduras REUTERS.](#)
- [Muchos niños en EE.UU. tienen problemas crónicos de salud, según investigadores REUTERS.](#)
- [Republicanos "optimistas" ante Cumbre sobre Salud con Obama AP.](#)
- [Dice Obama que programa de estímulo evitó una posible depresión económica EFE.](#)
- [Afirman que acuerdo EE.UU.-Rusia por reducción de armas nucleares se encuentra en último tramo AFP.](#)
- [Consideran "poco inteligente" por parte de Obama reunirse con Dalai Lama XINHUA.](#)
- [Líder supremo de Irán acusa a Hillary Clinton de difundir mentiras NOTIMEX.](#)

“EL DEBATE ACTUAL EN TORNO A LA INTEGRACIÓN POLÍTICA EN LOS MARCOS DE LA CARICOM”

Maylín Cabrera Agudo
Centro de Estudios sobre América

Tras el fracaso de la Federación de las Indias Occidentales (1958-1962), la discusión al interior de la CARICOM respecto a la integración política ha aparecido estrechamente vinculada (y subordinada) a la integración económica subregional. La propuesta de creación del Mercado y Economía Únicos (CSME por sus siglas en inglés) en particular, abrió nuevos espacios de debate motivados principalmente por lo que políticos y académicos caribeños han catalogado como un “déficit de implementación”. Con este término llaman la atención sobre la inexistencia de mecanismos y estructuras supranacionales que garanticen en principio la implementación a nivel nacional de los acuerdos tomados en materia de integración económica.

En este sentido se ha alegado que la mayoría de las acciones establecidas por la Secretaría de la CARICOM para la implementación del CSME, se corresponden con políticas discrecionales de cada uno de los Estados miembros. Refiriéndose a esta cuestión, Owen Arthur, quien fuera Primer Ministro de Barbados, expresó: “la CARICOM (...) ha escogido la forma política de integración más compleja a partir de la cual implementar el CSME (...) nuestra Comunidad del Caribe ha sido concebida como una Comunidad de Estados Soberanos. Cada Estados, en los acuerdos tomados, retienen el poder exclusivo en relación con la implementación de las decisiones tomadas en el marco de la Comunidad”. Lo cierto es que aunque aparezca principalmente como “medio” a través del cual avanzar la integración económica subregional, la integración política implica, en cualquiera de sus variantes, procesos de institucionalización del ejercicio del poder. Ello explica en gran medida las reticencias, complejidades y contradicciones que ha acompañado a este debate en el área.

Vaughan Lewis, presidente del Grupo de Trabajo en Gobernabilidad ^[1] y también del Grupo de Trabajo sobre la Unión Económica y Política entre Trinidad y Tobago y el Caribe Oriental creado en el 2008, ha criticado las reticencias de los jefes de Estado y de Gobierno con relación a la implementación de nuevas estructuras de toma y ejercicio del poder y contrasta este hecho con lo que considera una “supuesta” voluntad política de avanzar con relación a esta cuestión. Es válido destacar en este sentido que en la base de este aparente divorcio entre discurso e implementación, figuran las percepciones divergentes entre los Estados (y otros actores relevantes) con relación a los beneficios y perjuicios (y el balance entre los mismos) que puedan obtener como parte de este proceso.

Trinidad y Tobago ha sido uno de los principales interesados en avanzar formas de integración política en los marcos de la CARICOM. Véase al respecto que fue a instancias de su Primer Ministro (PM) que se convino la “Consulta en Opciones de Gobernabilidad para Profundizar el Proceso de Integración”, la que tuvo lugar el 13 de febrero de 2003. En los marcos de la XIV Reunión Interseccional de la CARICOM, en el mismo año, Patrick Manning planteó además su interés en establecer una unión política con aquellos países miembros que así lo consideraran: “Pongo formalmente sobre la mesa de discusión las intenciones de Trinidad y Tobago en entrar a discutir con cualquier país caribeño dispuesto a perseguir junto a nosotros el objetivo de una Integración Política Caribeña”.

En aquella ocasión, la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno acordó establecer un Grupo de Primeros Ministros Expertos (asistido por un equipo técnico y otros expertos) para que examinara las propuestas derivadas de la consulta antes referida, así como para que elaborara recomendaciones de cómo perfeccionar el proceso de integración regional. Se decidió que el Grupo fuera presidido por el Primer Ministro de San Vicente y las Granadinas y que incluyera además a los Primeros Ministros de Antigua y Barbuda, Barbados, Jamaica y Trinidad y Tobago.

La presidencia de San Vicente y las Granadinas es comprensible si tenemos en cuenta que Ralph Gonsalves, su actual PM y quien fuera también PM en el momento de constitución del Grupo, es conocido por su fuerte apoyo a la integración política dentro de la CARICOM y por sus análisis en torno a este tema. La conformación del Grupo muestra además la participación en el proceso de discusión subregional de tres polos de poder al interior de la CARICOM: Trinidad y Tobago, Jamaica y Barbados. La legitimación de dichas relaciones de poder como parte del proceso de construcción de espacios de toma de decisiones dentro de la CARICOM, se constata también en la asignación de sus respectivas carteras dentro del gabinete creado en el año 2000, los cuales constituyen ejes

articuladores de la agenda subregional, como lo son la seguridad, las negociaciones externas y el CSME. La centralidad cada vez mayor en la práctica de Trinidad y Tobago como actor relevante en los dos ámbitos concernientes a las carteras de Jamaica y Barbados, así como la relevancia también creciente de la seguridad como esfera de concertación e integración dentro de la CARICOM, muestra cómo la distribución de las mismas reprodujo no sólo las relaciones de poder al interior de la CARICOM, sino que lo hizo reforzando el liderazgo de Trinidad y Tobago.

En la XXIV Reunión de Jefes de Estado y Gobierno de la CARICOM (julio, 2003), se retomó el tema del ejercicio del poder al interior de la Comunidad. De esta última surgió la *Declaración de Rose Hall*. Este documento indica un grupo de cuestiones relevantes como puntos de partida del proceso de integración de la CARICOM, y en este sentido referentes de los límites y alcances de la integración política desde la perspectiva del consenso subregional. Entre ellos: se reafirma de manera explícita el carácter de la CARICOM como una Comunidad de Estados Soberanos y que “la profundización de la integración regional procederá en este contexto político y jurídico”; y se legitima el avance y consolidación dentro de la CARICOM, de procesos de integración entre grupos de países miembros de la misma.

El Reporte del Grupo Técnico sobre Gobernabilidad de la CARICOM (2006), al referirse a esta cuestión, reconoce en la OECO un ejemplo concreto de lo antes referido, sin embargo, apunta que no es esta institución, sino las intenciones expresadas por “algunos Estados Miembros de explorar mayores niveles de integración política”, lo que en principio explica la necesidad de incorporar este tópico a la agenda subregional. Los intereses de Trinidad y Tobago figuran seguramente entre las “intenciones” aludidas por el Reporte. La Declaración de Rose Hall retomó también otras cuestiones ya señaladas por la Comisión de las Indias Occidentales como lo es la creación de una Comisión con funciones ejecutivas y el financiamiento automático de los órganos de la Comunidad.

El 14 de agosto de 2008 se reunieron en Puerto España, Trinidad y Tobago, a instancias del Primer Ministro de esta nación, los Primeros Ministros de Trinidad y Tobago, de Granada, de Santa Lucía, de San Vicente y las Granadinas, así como también los Ministros de Relaciones Exteriores de Barbados y Guyana respectivamente. Participaron además, en calidad de observadores, el Secretario General de la CARICOM y el Director General de la OECO. No obstante Jamaica y el resto de las naciones de la OECO no haber estado representadas a ningún nivel diplomático, es válido destacar que estuvieron presentes en la reunión (convocada por Patrick Manning), actores de alcance subregional como es el caso de las respectivas secretarías antes referidas, así como, aunque a nivel de cancilleres, dos importantes actores en el área como lo son Barbados y Guyana.

Como resultado del encuentro, los Primeros Ministros de Trinidad y Tobago, Granada, San Vicente y las Granadinas y Santa Lucía firmaron un Memorando de Entendimiento (MOU) respecto a la creación de una Unión Económica para el año 2011 y la Unión Política para el 2013. El 4 de septiembre del mismo año, el gobierno de Trinidad acordó establecer un Equipo de Trabajo con la misión de preparar una propuesta para la creación de la referida Unión Económica y una “apropiada” integración política que asegurara un manejo efectivo de los espacios de integración identificados. El 11 de septiembre del año en cuestión, el resto de los países de la OECO (Organización de Estados del Caribe Oriental) expresaron su conformidad con entrar a valorar dicha propuesta.

Durante la XXIX Reunión de la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la CARICOM, celebrada en julio de 2008 (un mes antes de la firma del MOU entre Trinidad y Tobago y los tres países de la OECO), los mandatarios habían apoyado en su declaración final una variante de integración que permitiera tiempos diferenciados en el acceso de las naciones miembros o grupos de ellas, a los acuerdos de integración subregional. En julio de 2009, durante la XXX Reunión de la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la CARICOM, los mandatarios, en lo que catalogaron un “borrador” de la Declaración de Liliendal sobre CARICOM después de Grand Anse, expresaron el estar “(...) profundamente convencidos de la importancia que tiene la reforma a nuestras instituciones de toma y ejercicio del poder como el principal catalizador de la integración regional y como medio para asegurar un crecimiento sostenido y lo más pronto posible del CSME”. Este punto en particular de la declaración final parece ser el motivo por el que los mandatarios hayan

considerado el documento como un “borrador” si tenemos en cuenta que este párrafo aparece entre corchetes, expresando la falta de consenso alrededor suyo.

La propuesta de Unión Económica y Política entre Trinidad y Tobago y la OECO tiene un referente de legitimidad subregional en las definiciones construidas en los marcos de CARICOM con relación al avance asimétrico del proceso de integración. Sin embargo, dicho consenso ha tenido que ver con los beneficios que algunos países dentro de la subregión pueden percibir de dicho proceso, pero fundamentalmente del interés que ha evidenciado Trinidad y Tobago en involucrarse (y liderar) una iniciativa de este tipo. Las reticencias más obvias de Jamaica forman parte de este complejo escenario. El gobierno jamaicano ha declarado que “La decisión de algunos países de la CARICOM de establecer una unión política tiene implicaciones para la estructura, y de hecho para el futuro de CARICOM”. Lo que explica que ante la disposición de un grupo de países de concretar una profundización del proceso de integración, afloran a la superficie con más fuerza los elementos de contradicción que quedaban ocultos o menos evidentes en el consenso antes mencionado respecto al avance asimétrico.

POR ESTO! (Versión digital)

17 de febrero de 2010

MÉXICO

UNA CRISIS DE CREDIBILIDAD

Pedro Díaz Arcia

Un pequeño rayo del tamaño de una pelota de básquet avanzó sobre un misil en medio de la noche para hacerlo pedazos; no se trataba de una emisión luminosa para salvar a un niño del hambre o a un enfermo de la muerte, sino de un disparo para fortalecer el sistema antimisiles estadounidense. Equipado con un cañón láser un jumbo jet Boeing 747 derribó el jueves un misil tipo Scud sobre el Pacífico.

La prueba mostró la capacidad de un rayo supercaliente, que a la velocidad de la luz, le permite atacar múltiples objetivos a cientos de kilómetros de distancia y a un “costo inferior a la actual tecnología”, según aseguró la Agencia de Defensa de Misiles de Estados Unidos.

Según una analista de política militar “Derribar exitosamente un misil balístico le va a demostrar al Congreso que el láser aéreo tiene potencial”; porque el financiamiento del programa estaba en un verdadero aprieto.

Nada bueno, que no sea un sólido argumento del Pentágono para sacarle más dinero al Legislativo e incrementar la carrera armamentista y las tensiones en el mundo, se desprende del experimento.

Estados Unidos perfecciona su multidireccional escudo antimisiles, mientras el Kremlin se encuentra a la espera de explicaciones detalladas del Gobierno búlgaro acerca de la intención de emplazar en su territorio elementos de la defensa antibalística de Estados Unidos, según declaraciones hechas el domingo en Managua, Nicaragua, por el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguei Lavrov.

Lavrov agregó que un nuevo tratado de reducción de arsenales nucleares entre Rusia y Estados Unidos tendría que tener paridad, sin beneficio unilateral para alguna de las partes.

Existe en estos momentos un diálogo entre Washington y Moscú para sustituir el actual Tratado de Reducción de Armas Estratégicas (START I), que expiró en diciembre de 2009.

El nuevo acuerdo, que persigue adaptarse a la actual coyuntura internacional posterior a la Guerra Fría, reduciría la cantidad de cabezas nucleares operativas. El pacto, sin embargo, navega aún en el tormentoso mar de las intenciones; aun cuando el presidente estadounidense, Barack Obama y su homólogo moscovita, Dimitri Medvedev, habrían acordado, en principio, los términos del pacto.

Ojalá el camino del polémico desarme no sea bloqueado como tantos otros.

UNA CRISIS DE CREDIBILIDAD

Ante la derrota en Massachusetts, con la cual los demócratas perdieron la mayoría en la Cámara Alta, el líder negro expresó: “La misma fuerza que llevó a Scott Brown al Senado me llevó a mí a la Presidencia. La gente está enojada, y están frustrados”.

Barack Obama, quien prometió la hora del cambio para Estados Unidos y el mundo, es víctima de la misma irritación popular que utilizó como combustible para la campaña de 2008 y que ahora pretende transformar en un nuevo impulso para las contiendas venideras.

El gobernante ha reconocido que necesita mejorar su comunicación con la gente, con el fin de atender, neutralizar y, en última instancia, canalizar el enojo de los ciudadanos por el desempleo, la prolongada recesión, los bajos niveles de ingreso y el desvío de buena parte del rescate federal para beneficiar a los ejecutivos de las empresas, hacia una vertiente de fe en su administración.

Kathleen Hall Jamieson, una experta en comunicación política de la Universidad de Pennsylvania, afirmó que si alguien no siente que sus dirigentes entienden que está enojado y frustrado: “La credibilidad de ellos se habrá perdido, y una vez que uno pierde eso, es difícil recuperarlo”.

Se acerca la riesgosa prueba electoral de noviembre para renovar escaños del Congreso, entre otros cargos y con ella la posibilidad de una costosa derrota para el Partido Demócrata.

Es probable que una parte de los electores decida un “voto de castigo” contra los candidatos demócratas, no sólo por lo que han hecho -nuevas inyecciones financieras para el rescate del sistema bancario, refuerzo de tropas adicionales para la guerra de Afganistán, incremento de la deuda fiscal y del presupuesto bélico, pifia en la Cumbre de Copenhague- sino por lo que no han hecho: cumplir con las promesas de campaña.

La ciudadanía está harta de las pugnas entre los partidos que se alternan en el poder; aunque más harta debe estar que el gobierno no acabe de sacudirse la herencia aberrante del gobierno de George W. Bush.

En definitiva, Obama se ha convertido en albacea de guerras que no inició, de una crisis económica que no engendró, de tensiones internacionales que le pasaron como un bulto bajo la mesa; pero, a la hora de saldar cuentas, Bush no estará en la boleta de los votantes, sino en medio de succulentos tragos en su rancho de Texas.

Noviembre se acerca y las deserciones, por una u otra causa, se multiplican en las filas de los candidatos demócratas. En tanto las reuniones con sus opositores no han limado las pugnas en el Congreso.

Decepcionado por los intentos de conciliación con los republicanos, Obama declaró recientemente: “Los llamamos cuando dicen que desean trabajar con nosotros y, cuando les tendemos la mano, recibimos un puño a cambio”.

Es que en la vida no se puede confundir al enemigo con el amigo ni viceversa. Cuando eso se hace, se paga.

La promesa de cambio y el culto a la esperanza del gobierno demócrata se han esfumado en el aire como el Gato de Cheshire en el “país de las maravillas”.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 FEB (PL) El ex prisionero político surafricano Rask Morakabe se comprometió hoy a sumar voz y esfuerzos por la liberación de cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos hace más de 11 años.

Vamos a luchar muy fuerte con el propósito de aumentar y empujar la campaña a favor de la libertad de Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, René González y Gerardo Hernández, apuntó el también escritor y quien sufrió cárcel cuando tenía 18 años.

En ese momento padecí los rigores de la prisión junto a Nelson Mandela y otros reconocidos líderes surafricanos, comentó Rask, de estrechos vínculos laborales con la ganadora del Premio Nobel de Literatura en 1991, Nadine Gordimer.

Del mismo modo que tuvimos éxitos en la campaña por la liberación de Mandela lograremos la excarcelación de los Cinco, como son conocidos en el orbe, enfatizó Rask ante reporteros de medios nacionales e internacionales de prensa.

Ellos fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998 cuando monitoreaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur de Estados Unidos.

Numerosas pruebas judiciales y el testimonio de altos jefes militares sostienen que los cubanos nunca atentaron contra la seguridad de esa poderosa nación.

Pese a su declarada inocencia y el reclamo de la comunidad internacional para su libertad, estos antiterroristas cumplen condenas desde 15 años de privación de libertad hasta doble cadena perpetua más 15 años.

LA HABANA, 17 FEB (NOTIMEX).- La Premio Nobel de Literatura 1991, la sudafricana Nadine Gordimer, anunció hoy aquí que solicitará al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la liberación de cinco agentes cubanos encarcelados en ese país acusados de espionaje.

En rueda de prensa este miércoles, dijo que a su regreso a Sudáfrica escribirá una carta al gobernante estadounidense con ese objetivo, al que espera se sumen otras personalidades.

Gordimer informó que se entrevistó el lunes con los familiares de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, quienes se encuentran en prisión desde 1998.

Cuba ha señalado que los cinco monitoreaban a los grupos de exiliados extremistas para prevenir acciones terroristas y niega que afectaran la seguridad nacional de Estados Unidos.

La escritora, quien participó en Cuba en la 19 Feria Internacional del Libro de La Habana, opinó que el prolongado cautiverio es un "atropello inhumano" y se declaró conmovida por el "tormento" de los familiares.

Expresó particular interés por la situación de Adriana Pérez, esposa de Gerardo González, y Olga Salanueva, de René González, que hace más de una década no ven a sus cónyuges.

Gordimer dijo que todavía no ha recibido una carta que enviaron cerca de 40 mujeres -madres, esposas, hermanas y tías- de 75 disidentes presos en Cuba desde 2003 para que se interesara por la situación de sus familiares.

Según la fundadora del movimiento Damas de Blanco, Miriam Leyva, la misiva fue entregada en la Embajada de Sudáfrica en La Habana.

El texto elogia a la laureada escritora como "un ejemplo para todos aquellos que luchan por la justicia, el entendimiento, la reconciliación, la libertad y la democracia".

Indica que al cumplirse siete años de "injusto encarcelamiento" de los opositores, "apreciaríamos su preocupación por nuestros familiares, los 53 prisioneros de conciencia que aún permanecen en durísimas condiciones carcelarias".

Agregó que ellos son parte de los 75 apresados en marzo de 2003 y sentenciados hasta a 28 años "sin proceso debido, sólo por tratar de expresar sus opiniones y contribuir pacíficamente al progreso de nuestra Patria y el bienestar de todos los cubanos".

"Le sugerimos que se interese acerca de la represión de 18,19 y 20 de marzo de 2003, la actual situación de los prisioneros de conciencia, e intercedan ante la máxima autoridad cubana para su inmediata e incondicional liberación", expresa.

Tribunales cubanos condenaron en abril de 2003 a los 75 opositores bajo cargos de conspirar con Estados Unidos para atentar contra la seguridad del Estado y la soberanía económica de la nación.

LA HABANA, 16 FEB (EFE).- La escritora canadiense Margaret Atwood, Premio Príncipe de Asturias de las Letras en 2008, dijo hoy en Cuba que está "muy preocupada" por el cambio climático y el agotamiento de recursos como los alimentos.

Atwood habló hoy también de la escasez de agua potable, el daño a los océanos, la pesca indiscriminada y el comportamiento humano, en la XIX Feria Internacional del Libro de La Habana, a la que asiste como una de sus principales invitadas.

"La única verdad es que si destruimos la naturaleza, nos morimos.

Probablemente la naturaleza no va a lidiar con este problema", afirmó Atwood en un encuentro con escritores y lectores en el que estaban la Nobel de Literatura sudafricana Nadine Gordimer y el ministro cubano de Cultura, Abel Prieto.

La canadiense, de 70 años, presentó "El quetzal resplandeciente y otros relatos", edición cubana de 67 cuentos que abordan desde la supervivencia del planeta hasta el romance, con toques de humor e ironía.

"La naturaleza no nos necesita. Nosotros somos los que la necesitamos. La naturaleza se las ingenia bien sin nosotros", afirmó.

LA HABANA, 17 FEB. (NOTIMEX).- La Feria Internacional del Libro Cuba 2010 rindió hoy aquí homenaje al fallecido escritor cubano José Lezama Lima, autor de la controvertida novela 'Paradiso', al cual asistió el ministro de Cultura, Abel Prieto.

Escritores como Fina García Marruz y Reynaldo González abordaron la obra de Lezama Lima, quien sufrió la censura y marginación contra intelectuales y artistas acusados de homosexualidad o "debilidades ideológicas", durante el llamado "quinquenio gris" (1971-76).

El investigador Roberto Méndez Martínez destacó que 'Paradiso' trasciende todas las épocas, debido al empleo del lenguaje, a la búsqueda de sentido a la existencia humana que se aprecia en el texto, donde se devela, además, la vida de los habitantes de Cuba durante la república neocolonial.

No obstante las cuatro décadas transcurridas desde su publicación inicial, aún motiva investigaciones, coloquios, talleres de académicos y estudiantes, expresó.

González, una de las personalidades a las que se dedica la fiesta literaria, opinó que constituye un motivo de gloria para los organizadores del centenario de Lezama Lima que los jóvenes adquieran las 'Obras completas', publicadas por la Editorial Letras Cubanas.

Fina García Marruz, Premio Nacional de Literatura y quien mantuvo una estrecha relación con Lezama Lima, explicó que más allá de toda limitación física o cualquier amargura sufrida, habría que recordar esa cubanía esencial que no se permitía quejas a su orgullo de haber nacido en Cuba.

En la Feria del Libro, con Rusia como país invitado y que concluirá el próximo domingo, fue presentado este día "Tratados en La Habana", el segundo volumen de las 'Obras completas' de Lezama Lima de la editorial Letras Cubanas.

El editor Adrián Fernández explicó que en esta compilación de ensayos y artículos de diversos temas publicados por el 'Diario de la Marina', Lezama Lima 'dialoga' con escritores como Juan Ramón Jiménez y José Martí, y con pintores como Amelia Peláez y René Portocarrero.

La Editorial Letras Cubanas informó que realiza un trabajo exhaustivo con los cuentos, ensayos y poemas del escritor, para culminar las 'Obras Completas'.

Está previsto publicar sus otros libros de ensayo, entre los que se cuentan "Analecta del reloj" (1953), "La expresión americana" (1957) y "La cantidad hechizada" (1970), así como la novela "Oppiano Licario".

Este miércoles también se presentaron las obras "Asedios a Lezama" y "Lezama disperso", del periodista Ciro Bianchi, en la sala Nicolás Guillén, de la Fortaleza San Carlos de La Cabaña, donde tiene lugar la Feria.

Lezama Lima (1910-1976) recibirá este año un homenaje de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Desde hace años, Cuba puso en marcha una política gubernamental encaminada a reivindicar a grandes figuras de la cultura nacional, condenadas al ostracismo en las décadas iniciales de la Revolución.

Lezama Lima, considerado uno de los escritores más influyentes de todo el siglo XX cubano, fundó la revista "Orígenes" y el legendario grupo literario del mismo nombre.

La crítica considera a la novela "Paradiso" su obra cumbre que, al ser publicada por primera vez en 1966, fue acusada por algunos como "morbosa, hermética, indescifrable y hasta pornográfica".

Con un estilo barroco, la polémica obra, con abiertas descripciones de la homosexualidad, fue publicada en 1970 por la editorial mexicana Era, en una edición revisada por el autor y al cuidado del escritor argentino Julio Cortázar y el mexicano Carlos Monsiváis.

Participante en septiembre de 1930 en los movimientos estudiantiles contra la dictadura de Gerardo Machado, el escritor sufrió la censura y marginación impulsada por comisarios políticos contra intelectuales y artistas a los que se imputó homosexualidad o "debilidades ideológicas".

WASHINGTON, 17 FEB 2010 (AFP) - Estados Unidos envió a La Habana una delegación encabezada por Craig Kelly, el más alto funcionario que viaja a la isla bajo el gobierno de Barack Obama, para sostener negociaciones migratorias con Cuba el viernes, informó el Departamento de Estado.

Kelly, asistente del secretario de Estado adjunto para América Latina, dirige una misión que incluye "a representantes de todas las agencias que están involucradas en el manejo de los temas migratorios", indicó un comunicado.

Esta segunda ronda de negociaciones, luego de la primera que se realizó en julio del año pasado en Nueva York en la sede de la ONU, se enfocará en "cómo promover de la mejor manera la migración ordenada, legal y segura entre Cuba y Estados Unidos", señaló el Departamento.

Kelly dirigió por parte de Estados Unidos esa primera reunión en la sede de las Naciones Unidas.

El diálogo migratorio permaneció interrumpido desde 2003, hasta que fue retomado bajo el gobierno de Obama, que tras su llegada al poder hizo algunos gestos para descongelar las relaciones con La Habana, rotas desde 1963.

Obama liberó el envío de remesas y viajes de cubanoestadounidenses a la isla, y su gobierno inició un diálogo con vistas a normalizar el intercambio postal entre ambos países.

La Habana y Washington alcanzaron en 1994 un primer acuerdo migratorio, mediante el cual Estados Unidos otorgaría 20.000 visas a cubanos cada año y Cuba recibiría sin tomar represalias a quienes intenten emigrar ilegalmente de la isla y sean interceptados en el mar por guardacostas de Estados Unidos.

Pero ambos gobiernos se acusan mutuamente de incumplimientos de esos acuerdos.

Más de 1,5 millones de cubanos viven fuera de la isla, la gran mayoría en ciudades de Estados Unidos, sobre todo en Miami, Nueva Jersey y Nueva York.

WASHINGTON, 17 FEB (EFE).- El Gobierno de Estados Unidos confirmó hoy que el subsecretario de Estado adjunto para América Latina, Craig Kelly, participará este viernes en La Habana en una nueva ronda de conversaciones sobre asuntos migratorios con Cuba.

"Las conversaciones se centrarán en cómo promover de la mejor manera una política migratoria segura, legal y ordenada" entre los dos países, indicó en un comunicado el Departamento de Estado.

Kelly, el "número dos" de la Oficina para el Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, encabezará la delegación estadounidense, que estará integrada por representantes de las agencias gubernamentales responsables de la política migratoria.

El anuncio oficial por parte del Gobierno del presidente Barack Obama se produce casi dos semanas después de que el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, informara de la cita con EE.UU. el próximo día 19 en La Habana.

Estados Unidos y Cuba reanudaron el pasado 14 de julio en Naciones Unidas sus conversaciones sobre migración, que estaban oficialmente interrumpidas desde 2004, aunque de hecho fue el año anterior.

Después de esa primera cita en Nueva York, la intención de ambos países era celebrar una segunda ronda de conversaciones en diciembre, que finalmente no se concretó.

La Administración Obama ha intentado desde su llegada a la Casa Blanca, en enero de 2009, mejorar las relaciones con Cuba.

En abril pasado, Obama levantó las restricciones a los viajes de familiares y envíos de remesas a Cuba, entre otras medidas, lo que dio pie a una cierta apertura hacia la isla.

A raíz de ello, el Departamento de Estado, mediante el entonces secretario de Estado adjunto para América Latina, Thomas Shannon, mantuvo reuniones con el titular de la Sección de Intereses de Cuba, Jorge Bolaños, en Washington.

Poco después, el 22 de mayo, se supo que EE.UU. había ofrecido al Gobierno de Raúl Castro reanudar las conversaciones sobre asuntos migratorios.

Después, el 31 de mayo, Cuba aceptó reanudar las conversaciones sobre migración y el servicio postal entre los dos países.

El 17 de septiembre, la entonces responsable para Cuba del Departamento de Estado, Bisa Williams, viajó a Cuba para retomar el diálogo sobre el posible restablecimiento del correo directo entre ambos países, suspendido desde 1963.

En aquella ocasión, Williams prolongó su estancia en La Habana y mantuvo conversaciones y reuniones que se desconocían, pero que poco después salieron a la luz pública.

Williams también conversó con las autoridades cubanas sobre otros temas como las relaciones migratorias y el funcionamiento de la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana, y aprovechó la ocasión para un encuentro con opositores y representantes de la sociedad civil.

EE.UU. está abierto a ampliar el diálogo con Cuba e incluir en la agenda otros temas aparte de la migración y el servicio postal, según dijo recientemente el secretario de Estado adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela.

El Gobierno estadounidense también ha dicho, no obstante, que se toma con "calma" el acercamiento con Cuba, porque no busca un "cambio súbito" en este momento en sus relaciones.

Estados Unidos y Cuba no tienen relaciones diplomáticas desde 1962, cuando Washington estableció un embargo total contra la isla bajo gobierno comunista.

WASHINGTON, 17 FEB (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, reconoció hoy la "capacidad de interlocución" de España con Cuba y Venezuela y manifestó su interés por trabajar de forma "más consensuada" con Madrid respecto a toda América Latina, dijo el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos.

Durante el almuerzo de trabajo que Obama celebró hoy en la Casa Blanca con el rey de España Juan Carlos, dedicaron "cierto tiempo" a Cuba y Venezuela.

El mandatario norteamericano "ha reconocido la capacidad de interlocución que tiene el gobierno español y el propio rey con los responsables políticos" de esos países, explicó en rueda de prensa Moratinos, quien destacó el papel de Washington y Madrid respecto al futuro de la isla.

"Si hay dos países importantes en relación al futuro de Cuba son Estados Unidos y España", sostuvo Moratinos, para quien el gobierno de Obama tiene "una posición muy diferente a la que tenía la anterior administración (de George W. Bush) hacia la política española hacia Cuba".

"Lógicamente, lo que diga Estados Unidos y lo que diga España tiene importancia de cara al futuro de las relaciones de Cuba al exterior", subrayó.

En este sentido, explicó que en el encuentro en la Casa Blanca no se habló de la posición común de la Unión Europea frente a Cuba, que Madrid quiere abandonar, sino "de la situación de Cuba, de cómo mejorar la situación y la relación", así como de "cómo trabajar de forma más positiva y cómo puede colaborar España" en ello.

"La voluntad de Obama, como la del gobierno español y el rey, es mejorar y normalizar todas las relaciones posibles con todos los países de América Latina", aseveró el jefe de la diplomacia española.

El mandatario norteamericano "tiene un compromiso de mayor involucración de su administración y de él mismo hacia América Latina", para lo que "quiere trabajar con España en esa nueva dimensión de su política exterior (...) de forma más coordinada y consensuada" entre ambos países, aseguró.

WASHINGTON, 17 FEB (DPA) - El ministro de Asuntos Exteriores de España, Miguel Ángel Moratinos, dijo hoy en Washington que la llegada del primero de los hasta cinco presos de Guantánamo que el gobierno de Madrid se ha comprometido a acoger podría darse "antes del verano" boreal.

"El primer expediente y la llegada del primer preso está cerca", dijo Moratinos en rueda de prensa tras participar en un almuerzo de trabajo que el presidente estadounidense, Barack Obama, ofreció al rey Juan Carlos en la Casa Blanca.

Su llegada podría producirse "antes del verano" boreal, agregó a preguntas de los periodistas.

Según el ministro español, durante el primer encuentro en Washington entre Obama y el monarca español el mandatario estadounidense "ha agradecido la actitud del gobierno de España" por acoger a cinco presos de la cárcel en la base militar en territorio cubano.

La víspera, un portavoz del Departamento de Estado ya había calificado como "paso positivo" el anuncio realizado por Moratinos el lunes en Madrid.

De acuerdo con el jefe de la diplomacia española, en el encuentro Obama también manifestó su agradecimiento por el "esfuerzo que está haciendo el conjunto de la Unión Europea" con respecto a sus planes de cierre de Guantánamo.

"Todos deseáramos que un mayor número de países, también las autoridades norteamericanas, hagan el esfuerzo para que al final se pueda cumplir el objetivo que todos compartimos de cerrar Guantánamo", agregó Moratinos.

Obama no ha logrado cumplir su meta de cerrar Guantánamo en su primer año de mandato y, actualmente, quedan en la controvertida prisión casi 200 presos, prácticamente la mitad de origen yemení.

TORONTO (AP) _ Canadá pidió el martes a Estados Unidos que no utilice ninguna evidencia reunida por autoridades canadienses en algún juicio futuro contra el detenido más joven de la prisión de la base naval de la Bahía de Guantánamo.

El ministro de Justicia Rob Nicholson dijo que la solicitud oficial fue hecha a través de una nota diplomática enviada al gobierno de Estados Unidos.

Esta es la primera respuesta de Ottawa al fallo de la Corte Suprema de Canadá que señaló que el gobierno canadiense violó los derechos de Omar Khadr al enviar agentes de inteligencia a Guantánamo para interrogarlo.

El fallo no ordenó al gobierno canadiense repatriar a Khadr.

Khadr nació en Toronto y tiene ahora 23 años, pero había cumplido tan sólo 15 cuando fue capturado después de que presuntamente mató a un soldado estadounidense con una granada en el 2002 durante una batalla en Afganistán. Las autoridades sostienen que su familia tiene vínculos cercanos con Al Qaeda.

Nicholson dijo que el gobierno canadiense quiere garantías de que cualquier evidencia o declaraciones reunidas por agentes de ese país y autoridades durante las entrevistas con Khadr en 2003 y 2004 no serán empleadas en su contra por autoridades estadounidenses.

El juicio por crímenes de guerra contra Khadr está previsto para este año en Guantánamo.

El primer ministro conservador Stephen Harper se ha negado vehementemente a pedir el regreso de Khadr, el último detenido de origen occidental en la prisión militar estadounidense en territorio cubano.

Los tres partidos de oposición de Canadá han exigido que el gobierno de Harper haga que Khadr regrese a su país. El joven se ha ganado la simpatía de algunos canadienses, especialmente por su edad y por la presunta tortura a la que fue sometido, pero su familia ha sido muy criticada y es calificada como "la primera familia del terrorismo".

Su padre, Ahmed Said Khadr, era un presunto miliciano de al-Qaida y murió a manos de las fuerzas paquistaníes en el 2003.

Uno de sus hermanos, Abdullah Khadr, está detenido en Canadá con una orden de extradición del gobierno estadounidense en su contra, acusado de suministrar armas para al-Qaida. Otro hermano suyo ha reconocido que su familia se hospedó con Osama bin Laden.

WASHINGTON, FEB 17 (REUTERS) - Una jueza de Washington desestimó una demanda presentada por las familias de dos detenidos que murieron en la polémica prisión militar de Estados Unidos en la Bahía de Guantánamo, en Cuba, en un caso que buscaba compensaciones de funcionarios estadounidenses.

Los dos hombres, uno de Arabia Saudita y el otro de Yemen, fueron encontrados muertos en junio del 2006 en aparentes suicidios. Sus familias presentaron una demanda acusando a los funcionarios de someter a los hombres a torturas y abusos antes de que murieran en la cárcel.

El Ejército estadounidense acusó al saudí Yasser al-Zahrani de ir a Afganistán a combatir en una "jihad" con los talibanes y de portar una radio. Al-Zahrani trabajaba como cocinero y negó haber combatido, dijo el Ejército.

El yemení, Salah Ali Abdullah Ahmed Al-Salami, fue acusado por el Ejército estadounidense de tener vínculos con Al Qaeda y fue capturado en una casa de seguridad a inicios del 2002 donde se encontró una computadora notebook con información sobre la fabricación de bombas nucleares.

El yemení negó conocer sobre ataques pasados o futuros en Estados Unidos.

Al momento de sus muertes, las familias cuestionaron las razones que tuvieron para cometer suicidio, ya que se trata de una violación a su fe musulmana. En el 2008, investigadores militares estadounidenses concluyeron que sus muertes se trataban de suicidio por ahorcamiento.

Las familias presentaron la demanda en una corte federal de Washington, buscando compensación de daños sin especificar. El Gobierno del presidente Barack Obama respondió que la acción legal debía ser desestimada porque la corte carecía de la jurisdicción sobre la cárcel para ese tipo de reclamos.

En una decisión tomada a última hora del martes, la jueza distrital Ellen Huvelle respaldó la petición del Gobierno.

Los abogados de las familias no estaban inmediatamente disponibles para hacer comentarios.

PARÍS, 17 FEB (EFE).- El Tribunal Supremo francés anuló hoy la absolución de cinco ciudadanos galos que estuvieron detenidos en la base estadounidense de Guantánamo y que fueron declarados inocentes de los cargos de asociación de malhechores con fines terroristas hace un año.

La corte, que publicó el veredicto pero no las motivaciones del mismo, algo que hará mañana, anuló la decisión del Tribunal de Apelación de París del pasado 24 de febrero, por lo que se tendrá que repetir el juicio con una nueva composición de los jueces.

Este tribunal había absuelto a los cinco hombres al haber identificado irregularidades en el juicio en primera instancia, en el que habían sido condenados a penas de cárcel por el Tribunal Correccional de París en diciembre de 2007.

Los cinco franceses fueron entregados a Francia 2004 y 2005 después de haber estado internados en la base militar estadounidense ubicada en la isla de Cuba.

Todos ellos habían sido detenidos en 2001 en Afganistán por el Ejército de Estados Unidos y acusados de colaboración con el régimen talibán, por lo que fueron reclusos en Guantánamo.

En primera instancia en diciembre de 2007, Brahim Yadel fue el más duramente sentenciado: un año de prisión firme además de cuatro años exentos de cumplimiento.

El tribunal, en primera instancia, dictó también entonces penas de un año de cárcel firme y tres años exentos de cumplimiento para cada uno de los otros cuatro: Nizar Sassi, Murad Benchellali, Reduane Jalid y Jaled ben Mustafa.

MADRID, 17 FEB (EFE).- Los Gobiernos de España y Cuba celebrarán mañana en Madrid una nueva reunión para hablar de derechos humanos y de la situación de los presos políticos y la disidencia en la isla.

Se trata del cuarto encuentro del mecanismo de diálogo sobre derechos humanos creado durante la visita del ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, a La Habana en abril de 2007, que abrió una nueva página en las relaciones entre ambos países.

Este encuentro servirá para calibrar la voluntad de Cuba de dar pasos para paliar la falta de libertades y de democracia en la isla y facilitar el diálogo con la Unión Europea (UE).

Moratinos se ha marcado como reto durante la presidencia española de la UE convencer a los socios europeos para suavizar la actual política hacia Cuba, instaurada en 1996 a iniciativa del

entonces presidente del Gobierno, José María Aznar.

Esta posición común supedita el diálogo político con el régimen castrista a que haya avances democráticos.

En la reunión de mañana, la delegación española estará integrada por los directores generales de Política Exterior, Alfonso Lucini; para Iberoamérica, Juan Carlos Sánchez, y de Naciones Unidas, Asuntos Globales y Derechos Humanos, Jorge Domecq, informaron a EFE fuentes ministeriales.

La representante del Gobierno cubano será la directora de Asuntos Multilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores, Anayansi Rodríguez Camejo, que estará acompañada por el embajador de Cuba en España, Alejandro González Galiano.

En la reunión, se hablará de la situación de los disidentes, el estado de las cárceles de la isla y de los presos políticos -unos 200 en la actualidad- y de la previsión de que Cuba ratifique los dos grandes pactos de derechos humanos de la ONU -el de los Derechos Económicos, Sociales y Culturales, y el de Derechos Civiles y Políticos- que firmó hace dos años.

Esta cita viene precedida por el seminario hispano-cubano celebrado hoy entre miembros de ambos Gobiernos, expertos jurídicos y representantes de ONG para debatir sobre la situación de los derechos humanos y la legislación penal en la isla.

El foro tuvo lugar a puerta cerrada y sin la participación de opositores cubanos exiliados en España.

El colectivo Cuba Democracia Ya, en un comunicado, lamentó que el Gobierno español no haya invitado a la disidencia para "sentar frente a frente a quienes violan los derechos humanos y quienes trabajan para defenderlos".

QUITO, 17 (ANSA)- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, retomó hoy sus actividades oficiales luego de someterse a una operación de rodilla en un complejo médico cubano.

El mandatario inició con actividades de despacho desde las primeras horas de la mañana, según confirmó a ANSA una fuente de la Presidencia.

Correa retornó a Quito en la tarde de ayer tras ser operado el sábado por una "fibrosis y una sinovitis" en su rodilla derecha en el Complejo Científico Ortopédico Internacional Frank País de La Habana.

Según informó el sábado el diario oficial El Ciudadano, el presidente se recupera "satisfactoriamente" de la intervención de alta tecnología. A su arribo, se desplazó con ayuda de muletas.

LA HABANA, 17 FEB (NOTIMEX).- Cuba aspira a situarse en el cuarto o quinto lugar como destino turístico en América cuando Estados Unidos permita a sus ciudadanos viajar sin permiso previo a la isla, aseguró hoy el asesor del Ministerio de Turismo, Miguel Alejandro Figueras.

El funcionario informó que el país recibió en las últimas dos décadas 29 millones de turistas extranjeros, la mitad de ellos de Europa, ocho millones de Canadá, cuatro mil de América Latina y el Caribe y 800 mil estadounidenses.

Agregó que la mayor de Las Antillas ocupa en la actualidad la novena posición, mientras en 1990 se encontraba en el puesto 23 de preferencia entre los viajeros de otras naciones.

Figueras declaró lo anterior en la apertura del Concurso Internacional de Fotografía submarina FOTOSUB Colony 2010, celebrado en el municipio especial de la Isla de la Juventud, unos 100 kilómetros al sur de esta capital.

Ante unos 70 fotógrafos, modelos y periodistas de más de 10 naciones, dijo que Cuba también ha sido incluida entre los 27 destinos más importantes del mundo para el buceo, según la Organización Mundial del Turismo.

Entre las principales regiones turísticas mencionó a La Habana, Varadero, Jardines del Rey, Camaguey, Holguín, Santiago de Cuba, la costa sur central y los Canarreos (Isla de la Juventud y Cayo Largo), donde se concentran 91 por ciento de las inversiones, ingresos y cantidad de turistas.

Sobre la capacidad de hospedaje del país, dijo que operan 107 hoteles de cuatro y cinco estrellas, lo cual representa el 66 por ciento de toda la planta hotelera nacional, que en 2009 cerró con un total de 50 mil habitaciones.

Figueras precisó que al Caribe llegan anualmente 24 millones de turistas (la mitad estadounidenses), de los que esta nación recibe uno de cada 10.

Una de cada siete habitaciones hoteleras caribeñas está en Cuba, que fue el primer destino de recreo del área en la década de 1950, con el 90 por ciento de estadounidenses, recordó el experto.

Figueras señaló que el año pasado el país recibió dos millones 429 mil 809 personas, un incremento de 3.5 por ciento, pero especialistas recordaron que pese al incremento en el número de viajeros, los ingresos cayeron 11 por ciento.

Por otra parte, el presidente del Instituto de la Aeronáutica Civil de Cuba, Rogelio Acevedo, declaró en la provincia central de Ciego de Avila que el apoyo al turismo para mejorar la calidad del servicio constituye una de las principales tareas de su organismo.

Anunció que con ese fin se realizará este año una inversión de más de 45 millones de dólares para aumentar la capacidad del aeropuerto de Varadero en un 50 por ciento y la terminal número dos del José Martí, en La Habana, donde se reciben los vuelos procedentes de Estados Unidos.

LA HABANA, 16 FEB (NOTIMEX).- Cerca de mil especialistas, distribuidores y amantes del buen fumar de más de 70 países son esperados en el XII Festival del Habano, a realizarse en La Habana del 22 al 26 de febrero, informó hoy la corporación Habanos S.A.

La empresa presentará la nueva línea Cohiba Behike -la más exclusiva lanzada hasta ahora- para degustarse en la Cena de Gala, con la que el sábado 26 de febrero se cerrará el evento, considerado como una inusual expresión de 'jet set' internacional en la isla caribeña.

De acuerdo con los organizadores, en esta ocasión se espera la asistencia de la soprano británica Sarah Brightman, el campeón del Circuito Europeo de Golf y de la Ryder Cup, el español Miguel Ángel Jiménez, y el productor Stephen Evans, ganador de un premio Oscar.

Se prevé que también estarán la actriz argentina Mia Maestro, además del galardonado con el Grammy 2010, el pianista cubano Jesús 'Chucho' Valdés, y el Grammy Latino de este año, el brasileño Ivan Lins.

José Antonio Candia, especialista de Relaciones Públicas de Habanos S.A., anunció que el papel de la mujer en la producción y comercialización de tabaco, será uno de los temas del Festival, con sede en el capitalino Palacio de Convenciones.

Entre las actividades programadas, está la presentación de los documentales 'Con el toque de la chaveta' y 'Mujeres, Cohiba y Habanos', de las realizadoras Pamela Sport y Niurka Pérez.

Señaló que el programa de actividades incluye visitas a plantaciones y fábricas de tabaco torcido, seminarios, degustaciones, el concurso Habanosommelier, clases magistrales de torcido y el maridaje de habanos y tequila.

En forma simultánea, se realizará una Feria Comercial en la que se expondrán productos asociados a la agricultura tabacalera, maquinarias, artesanías, pinturas, artículos para fumadores y productos gourmet.

También está prevista una conferencia magistral de Simon Chase, especialista y miembro de la compañía Hunter and Frankau, sobre cómo identificar la edad de las cajas de habanos.

El lunes 22 de febrero, los asistentes a la Noche de Bienvenida podrán disfrutar del nuevo Wide Churchills, un habano de cepo grueso que también se incorpora a Romeo y Julieta, que junto con Cohiba serán las marcas homenajeadas en esta edición.

Durante la Noche de Gala se entregarán los Premios Habanos 2009 en las categorías de Producción, Negocios y Comunicación, y tendrá lugar la Subasta de Humidores, elaborados con maderas preciosas por artesanos cubanos para la conservación de los puros.

Según los organizadores, la recaudación obtenida se destinará íntegramente al Sistema de Salud Pública Cubana. En la edición anterior del Festival se obtuvieron 980 mil euros (más de un millón de dólares).

Acaudalados empresarios de Hong Kong, Emiratos Árabes Unidos, China, Canadá y España fueron los ganadores de la puja. El cubierto de la Cena de Gala se cotizó a 550 euros (697 dólares).

Habanos S.A., una corporación creada en 1994 de capital mixto con la empresa franco-española Altadis, es líder mundial en el mercado de puros 'Premium' (torcidos a mano).

Cuba, que se precia de tener el mejor tabaco del mundo, dispone de 27 marcas de Habanos, entre ellas Cohiba, Montecristo, Romeo y Julieta, Partagás, Hoyo de Monterrey, H. Upmann, Punch, San

Cristóbal de la Habana, Trinidad y Bolívar.

Debido al embargo económico, en Estados Unidos no se distribuyen los puros isleños.

LA HABANA (AP) _ ¿Se cumplirá este año el sueño del toletero Yulieski Gourriel? Ganar el campeonato cubano de béisbol con Sancti Spíritus junto con su padre Lourdes, manager del equipo, y su hermano Yunieski, para él sería como tocar el cielo.

"Si Sancti Spíritus no gana el título este año, no va a ser nunca", manifestó Gourriel. Y agregó que "el equipo está en perfectas condiciones, jugamos bien toda la clasificatoria, muy parejo en la defensa y el pitcheo, además de la ofensiva que es nuestro fuerte".

Gourriel conversó con la AP el martes en el estadio Latinoamericano de la capital después de que Sancti Spíritus apaleó por 12-2 a Industriales en ocho entradas. Con esta victoria, Sancti Spíritus tiene foja de 60-25 y es líder del campeonato delante de Villa Clara (52-31).

"Mi padre ganó el campeonato en 1979, si triunfamos este año la familia Gourriel tocaría el cielo" expresó Yulieski, de 25 años, el menor de los Gourriel y tercera base del equipo. Su hermano mayor Yunieski, de 28 años, es jardinero central.

Yulieski batea para .373 y es el líder en cuadrangulares con 28, en carreras impulsadas con 99 y en anotadas con 85.

Frederich Cepeda, jardinero derecho, vive también uno de sus mejores años y batea para .341 con 21 bambinazos, récord personal para una temporada.

"El equipo está bien balanceado, el colectivo es segundo a la ofensiva (promedio de .312), tenemos un pitcheo que ha progresado mucho con menos de cuatro (3.98) en promedio de carreras limpias, la defensa es segura", explicó Cepeda.

Cepeda, de 30 años, señaló que la mayoría de los jugadores espirituanos no habían nacido cuando Sancti Spíritus fue campeón, pero señaló que "fuimos segundos en el 2002 y este año creo que tenemos madurez y experiencia para que sea nuestro año".

Gourriel y Cepeda fueron dos de los pilares del equipo de Cuba en los últimos años.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, 17 FEB (NOTIMEX).- El presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, llegó hoy a Haití para evaluar las necesidades de los más de tres millones de personas que resultaron afectadas por el devastador terremoto del 12 de enero pasado.

Sarkozy llegó esta mañana al aeropuerto internacional de Puerto Príncipe, donde fue recibido con todos los honores, pero con un protocolo de luto, por el presidente haitiano René Preval, informó Radio Metropole de Haití.

El viaje de Sarkozy a Haití es la primera visita oficial que realiza un presidente francés desde la independencia del país caribeño de Francia en 1804, con lo que su estancia es considerada como un hecho histórico.

"En otras circunstancias, habría sido un placer celebrar en Haití la visita de un presidente de la República Francesa", dijo Preval a la prensa a la llegada del mandatario de Francia a la capital haitiana para su visita, que será de unas cuantas horas.

Acompañado por su ministro de Relaciones Exteriores, Bernard Kouchner, y el secretario de Estado para la Cooperación, Alain Joyandet, entre otros funcionarios, Sarkozy expresó su pesar al pueblo haitiano por las pérdidas humanas que dejó el sismo.

De acuerdo con el más reciente balance oficial, difundido la semana pasada, al menos 230 mil personas fallecieron, 300 mil resultaron heridas y más de tres millones perdieron sus hogares por el terremoto de 7.0 grados que sacudió Haití el 12 de enero.

Tras la breve ceremonia de bienvenida, el jefe del Estado haitiano y su colega francés abordaron un helicóptero para sobrevolar las zonas afectadas por el terremoto y trasladarse luego hasta las ruinas del Palacio Nacional, en cuyos jardines tendrán una reunión.

Fuentes cercanas a la presidencia haitiana dijeron que Sarkozy y Preval examinarán las necesidades más urgentes de los afectados, que enfrentan una grave situación por la devastación del país, cuya reconstrucción, según el gobierno haitiano, tardará 30 años.

Durante su breve estancia, que concluirá alrededor de las 11:30 horas locales (16:30 GMT), Sarkozy visitará un hospital de campaña de la seguridad civil francesa y anunciará el monto de la ayuda que brindará Francia para la reconstrucción del país.

Según Radio Metropole, la visita de Sarkozy permitirá demostrar que Francia se está movilizando para apoyar los haitianos en su reconstrucción y 'liquidar las cuentas del pasado histórico' de la antigua colonia francesa.

LA HABANA, 16 FEB (NOTIMEX).- El aeropuerto internacional Toussaint Louverture de la capital haitiana, Puerto Príncipe, abrirá sus vuelos comerciales a partir de este viernes, informó el Ejército de Estados Unidos que actualmente controla las instalaciones.

El segundo comandante de las Fuerzas Aéreas militares estadounidenses en el sur, el general Darryl Burke, dijo que la compañía aérea American Airlines realizará su primer vuelo el próximo 19 de febrero, informó Radio Metropole en su versión electrónica.

Air Canada y Air France también reabrirán sus vuelos comerciales ese día, añadió el funcionario estadounidense.

La Dirección de la Autoridad Aeroportuaria Nacional confirmó la información, sin embargo, aclaró que a pesar de que las actividades se reanuden, no serán al 100 por ciento.

Los vuelos comerciales hacia Haití fueron suspendidos, días después del sismo del 12 de enero que devastó el país, pero sobre todo Puerto Príncipe, debido al exceso de tráfico aéreo que impedía el aterrizaje de aviones con ayuda humanitaria.

El Ejército estadounidense reemplazó la torre de control del aeropuerto, por otra, debido a que ya no funcionaba. Los soldados también repararon la terminal que quedó muy dañada después del movimiento sísmico.

MÉXICO, 17 FEB (EFE).- Honduras será el gran ausente de la Cumbre del Grupo de Río que se celebrará los próximos lunes y martes en la Riviera Maya mexicana, al no estar invitado a la cita por permanecer excluido de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El subsecretario para América Latina y el Caribe de la cancillería mexicana, Salvador Beltrán del Río, dijo hoy a EFE que México como anfitrión "no podía hacer caso omiso a que es un país que ahora está fuera del sistema interamericano y de la OEA".

"Mientras no regrese a la OEA no le podemos invitar", aseguró el alto funcionario, quien añadió que hacerlo "crearía una situación de división porque hay visos de unos países en un sentido o en otro".

Beltrán del Río explicó que aunque no está en la agenda de la reunión de presidentes tratar el tema de Honduras, sí podría debatirse durante la Cumbre ya que "varios mandatarios han avanzado su disposición a que se aborde".

En este sentido, consideró "difícil" llegar a un acuerdo sobre la situación en Honduras, donde se produjo un golpe de estado el 28 de junio de 2009.

El actual presidente de Honduras es Porfirio Lobo, ganador de las elecciones celebradas en noviembre pasado, que no son reconocidas por algunos países por haberse efectuado cuando el país aun estaba bajo un Gobierno de facto.

El canciller de Honduras, Mario Canahuati, anunció esta semana que se "están empezando a normalizar" las relaciones con la comunidad internacional y los organismos multilaterales de financiamiento.

Asimismo, dijo confiar en el pronto regreso de Honduras a la OEA y anunció que el presidente Lobo asistirá a la cumbre UE-América Latina y Caribe que se celebrará en mayo en Madrid.

Beltrán del Río afirmó también que el Sistema de Integración Centroamericano (SICA) tiene previsto abordar el caso de Honduras durante una reunión que será simultánea a la Cumbre del Grupo de Río.

El subsecretario para América Latina y el Caribe calificó de "histórica" la participación de mandatarios en la Cumbre, ya que por el momento han confirmado su asistencia 23 ó 24.

Entre los no confirmados se encuentran los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Cuba, Raúl Castro, mientras que han anunciado que no podrán acudir los mandatarios de Perú, Alan García y de Uruguay, Tabaré Vázquez.

El Grupo de Río es un mecanismo permanente de concertación política integrado por Antigua, Argentina, Bahamas, Barbados, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Granada, Guatemala, Guayana, Haití, Honduras, Jamaica, México, Montserrat, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, San Cristóbal-Nevis, San Vicente, Santa Lucía, Surinam, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela.

WASHINGTON, 17 FEB (EFE).- El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, revisó con el secretario de Estado de Canadá para Asuntos Exteriores en el continente americano, Peter Kent, el proceso a seguir para reintegrar a Honduras en el organismo, indicó hoy la institución.

El titular de la Organización de Estados Americanos (OEA) y Kent mantuvieron el martes una reunión de trabajo en la que repasaron la actualidad de "diversos asuntos hemisféricos", si bien se centraron en el "proceso de normalización democrática en curso en Honduras y la posibilidad de un eventual levantamiento de la suspensión del derecho de participación de ese país centroamericano" en el ente.

La OEA decidió el pasado 5 de julio suspender con efecto inmediato la participación del Estado de Honduras en el organismo interamericano tras el derrocamiento de Manuel Zelaya llevado a cabo el 28 de junio del año anterior.

Se trató de la primera vez desde la firma de la Carta Democrática Interamericana en 2001 que los países miembros de la OEA decidieron suspender a un Estado miembro, aunque existe un precedente anterior con la exclusión de Cuba en 1962.

En un comunicado, Insulza indicó que en la reunión constató que comparte con Kent "un mismo objetivo" con relación al futuro de Honduras en la OEA, que es "la creación de un espacio de consenso en el hemisferio que permita una reintegración apropiada del país centroamericano a las labores de la organización".

Insulza ha dicho en varias ocasiones que valora el "gran esfuerzo" del presidente de Honduras, Porfirio Lobo, por lograr la reconciliación en su país.

Igualmente, ha expresado su deseo de que "llegue pronto la ocasión" para debatir y levantar la suspensión de ese país en el Sistema Interamericano.

El titular de la OEA también ha abogado por dialogar con Lobo para trabajar con él en este objetivo.

En una reciente entrevista con EFE, Insulza dijo que quiere reunir cuanto antes al Consejo Permanente para tomar el pulso a los países sobre su opinión al respecto y estudiar los próximos pasos que debe dar la OEA.

La mayoría de los países miembros de la OEA, sobre todo el bloque de la Alianza Bolivariana para las Américas, ALBA, han dicho antes e inmediatamente después de las elecciones del pasado 29 de noviembre en Honduras que no reconocerán los comicios y por tanto tampoco a Lobo como nuevo presidente.

Pero cada vez más países, entre ellos EE.UU., Colombia y Panamá, han decidido aceptar el resultado o al menos ven necesario que Honduras regrese a la OEA una vez haya cumplido con los puntos que quedaron pendientes del Acuerdo Tegucigalpa-San José, como el establecimiento de la Comisión de la Verdad.

El otro punto era la creación de un Gobierno de unidad nacional.

Para poder levantar la suspensión, la OEA tiene que convocar una Asamblea General Extraordinaria, donde los países miembros deben tomar la decisión por consenso, según es tradición en el organismo, o forzar un voto, en cuyo caso serían necesarios dos tercios para su aprobación.

CARACAS, 17 FEB (DPA) - El jefe de la Comisión de Ciencia, Tecnología y Medios de Comunicación del Congreso venezolano, Manuel Villalba, negó hoy que exista un proyecto de ley para controlar Internet, ante la circulación de críticas al gobierno a través de las redes sociales.

El diputado calificó de "irresponsable" una versión de prensa que señaló que la reciente presencia del ex vicepresidente cubano Ramiro Valdés volvió a plantear el riesgo de que el gobierno intente controlar la Internet.

El diario "El Nacional" dijo que un proyecto de reforma de la Ley de Telecomunicaciones espera por ser sancionado por la mayoría oficialista en la Asamblea Nacional (Congreso), con el cual se

implantaría un punto de acceso único manejado por el gobierno.

Según Villalba, la versión forma parte de "especulaciones" que buscan crear una "matriz de opinión" desfavorable al gobierno venezolano.

"Son matrices de opinión para crear pánico en la población para hacer creer que el gobierno quiere cercenar la libertad de expresión.

Eso es una irresponsabilidad de un medio de comunicación al servicio de los más bastardos intereses oligárquicos. No es verdad que exista una ley que busca controlar la Internet", dijo a la cadena "Unión Radio".

El legislador señaló que tanto el periodista que escribió la nota como el diario que la publicó son unos "irresponsables y manipuladores", y que son impulsados por el "odio a un proceso" de cambio liderado por el presidente Hugo Chávez.

LA PAZ, FEB 17 (REUTERS) - El alto mando militar de Bolivia rechazó el miércoles una orden judicial de apertura de archivos de dictaduras, tramitada por familiares de decenas de políticos de izquierda desaparecidos en el último medio siglo, informó un fiscal.

La negativa de las fuerzas armadas contradujo una varias veces manifestada voluntad del presidente indígena Evo Morales de facilitar la ubicación de restos de líderes como el socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz, supuestamente asesinado durante el golpe de Estado de 1980.

El fiscal Milton Mendoza, quien llegó hasta el Gran Cuartel o sede central militar en La Paz para cumplir una orden de "desclasificación" de documentos, dijo que sólo tuvo acceso hasta una oficina en la que le comunicaron que esa disposición sería apelada.

"Para nosotros es un despropósito porque la orden judicial era que la entrega de esa documentación se haga a la fiscalía", argumentó Mendoza a reporteros, revelando que los jefes militares le dijeron que sólo considerarían la posibilidad de enviar algunos documentos a un juez.

La apertura de archivos militares fue ordenada la semana pasada por el juez Roger Velarde, a solicitud del fiscal Mendoza y en vista de que una nueva Constitución vigente desde el 2009 ordena la transparencia de la información pública.

La orden judicial había sido considerada como "un gran paso" por familiares de víctimas de dictaduras y otros activistas que no ocultaron su decepción tras la frustrada visita del fiscal a la sede militar.

Decenas de izquierdistas -casi 100 según organizaciones de derechos humanos- están desaparecidos desde las dictaduras militares que rigieron la inestable Bolivia entre 1964 y 1982 y que, en varios casos, coordinaron represión con gobiernos de facto de Argentina, Chile y Paraguay.

Quiroga Santa Cruz desapareció tras ser detenido por paramilitares durante el golpe del 17 de julio de 1980, que encumbró en el Gobierno al entonces general Luis García Meza, quien cumple una condena de 30 años de prisión.

Aunque aparentemente muy próximos al presidente Morales, los jefes militares de los cuatro últimos años no han roto el silencio tradicional de las fuerzas armadas sobre el paradero de los desaparecidos.

El presidente izquierdista Morales apeló varias veces a la "vocación democrática" de los militares, pero no logró desmentir en los hechos la versión castrense oficial de que no hay archivos secretos sobre las dictaduras ni sobre el combate a la guerrilla comunista de Ernesto "Che" Guevara de 1967.

Incluso el miércoles, poco antes de la fracasada gestión del fiscal, el ministro de Defensa, Rubén Saavedra, aseguró que las fuerzas armadas iban a cumplir la orden judicial porque ahora son una institución democrática".

La defensora del Pueblo, Rielma Mencías, dijo que estaba "muy molesta" por la actitud militar pero evitó anunciar eventuales futuros pasos en el proceso.

CHICAGO, FEB 17 (REUTERS) - Más de un cuarto de los niños estadounidenses tienen una enfermedad crónica como obesidad o asma, pero muchos de ellos superan estos problemas con el tiempo, dijeron investigadores locales.

Los resultados demuestran que las condiciones crónicas están aumentando entre los niños y que el acceso al sistema de salud es fundamental para diagnosticarlos y tratarlos, señalaron.

"Muchos niños tendrán enfermedades crónicas durante su infancia", dijo la doctora Jeanne Van Cleave, del Hospital General de Niños de Massachusetts, en Boston, que trabajó en el estudio publicado en el Journal of the American Medical Association.

"Es muy importante que los niños tengan un acceso continuo a un servicio de salud de alta calidad, sobre todo de atención primaria, donde se tratan muchas de estas condiciones", dijo en una entrevista telefónica.

El equipo de Van Cleave usó datos de un sondeo del Gobierno de tres grupos de niños -cada uno con 1.000 o más participantes- de entre 2 y 8 años entre 1988 y el 2006.

La tasa de enfermedades crónicas como obesidad, asma y problemas de aprendizaje, se duplicaron al 26,6 por ciento en el 2006 desde el 12,8 por ciento en 1994, dijeron los investigadores.

"La buena noticia es que, para casi la mitad de estos niños, las enfermedades se irán con el tiempo", dijo Van Cleave.

El equipo halló que el 16,6 por ciento de todos los niños sondeados tenían una enfermedad crónica al comienzo del estudio, porcentaje que pasó al 20,8 hacia el final del período.

Pero sólo el 7,4 por ciento de los niños tenían una condición crónica tanto al comienzo como al final del estudio, y un 9,3 por ciento de aquellos que reportaron una enfermedad al inicio ya no la sufrían al concluir la investigación.

"Es un hallazgo muy esperanzador. Ofrece muchas oportunidades para la prevención y para conocer más acerca de por qué ciertas condiciones crónicas se resuelven y otras no, y por qué la misma enfermedad desaparece en un niño y no en otro", dijo Van Cleave.

Lo importante, sostuvo, es encontrar los motivos por los cuales los niños se curan. Se necesitan nuevos estudios para analizar los factores del entorno para comparar la presencia o ausencia de mejoras en los niños, agregó.

"Nuestro estudio no analizó específicamente cuáles de los niños con obesidad crónica tenían más probabilidades de resolver su enfermedad. Esa sería una información muy importante que podría usarse en la asistencia médica real", dijo Van Cleave.

WASHINGTON (AP) _ Los legisladores republicanos ven una posibilidad de obtener ganancias políticas durante la cumbre del presidente Barack Obama sobre las reformas al sistema de salud, que será televisada la semana próxima, pese a que el mandatario llevará la voz cantante.

Obama y los demócratas por cierto destacarán un elemento crucial del plan de salud que proponen, extender el seguro de salud a más de 30 millones de estadounidenses.

Por comparación, un plan republicano sólo ayudará a 3 millones más, pero en un momento de crecientes déficits, las cifras de los republicanos que frenan los crecientes costos médicos podrían encontrar eco entre los votantes en un año electoral.

Se calcula que el plan demócrata costará un billón de dólares a lo largo de 10 años y los republicanos compararán su enfoque financiero con el de los demócratas, de modo que los republicanos creen poder apuntarse algunas ventajas.

"Creo que lo que tenemos que hacer es seguir describiendo lo que hemos escuchado decir al pueblo estadounidense y todo el que lo haya escuchado dirá que eliminemos este proyecto y empecemos de nuevo y dejemos que todos comiencen enfocándose en reducir los costos", dijo el martes el representante Dave Camp, quien asistirá en su condición de republicano de mayor rango en la Comisión de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes.

Los republicanos saben que van al encuentro del 25 de febrero con una desventaja relativa. Obama dominó cuando debatió con los republicanos de la cámara baja en el retiro de éstos en Baltimore el mes pasado y la Casa Blanca desea recrear esa dinámica y capitalizar la habilidad oratoria de Obama. El mismo presidente dijo que moderará el foro.

Sin embargo, los republicanos dicen que tienen ventaja: las encuestas indican que el público los apoya en lo sustancial.

WASHINGTON, 17 FEB (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo que el programa de estímulo de su país, que hoy cumple un año, evitó una posible depresión económica, en una declaración en la que destacó los resultados del plan.

El 17 de febrero de 2009, Obama firmó en Colorado la ley que dio al Gobierno 787.000 millones de dólares para incentivar la actividad económica, lo que supuso su primer logro como presidente.

El mandatario hoy reconoció que ante los millones de personas sin trabajo la situación económica actual "no se siente aún como una recuperación", pero para la Casa Blanca sería mucho peor si no fuera por el dinero del programa de estímulo.

Obama enfatizó que el plan ha creado o ha evitado la destrucción de unos dos millones de empleos en su primer año de funcionamiento y salvará otros 1,5 millones de puestos de trabajo en 2010.

"Una segunda depresión ya no es una posibilidad principalmente gracias al estímulo", dijo Obama, en una referencia a la Gran Depresión de los años treinta.

El paro afecta al 9,7 por ciento de la población actualmente y el Gobierno prevé que sume el 10 por ciento en media este año.

Obama pidió al Congreso que apruebe "lo antes posible" medidas adicionales para incentivar las contrataciones.

En su declaración, criticó a los legisladores republicanos por atacar el programa por motivos políticos, al tiempo que asisten a ceremonias de inauguración de obras iniciadas con el dinero del estímulo en sus distritos.

Tan sólo tres republicanos, todos en el Senado, votaron a favor del programa de estímulo, que su partido ha criticado como un despilfarro de dinero.

John Boehner, su líder en la cámara baja, ha afirmado que las "autofelicitaciones" por el plan demuestran que la administración "está incorregiblemente aislado de la realidad".

"El pueblo estadounidense asumió una cantidad récord de deuda para financiar el estímulo de un billón de dólares de los demócratas de Washington y un año después la tasa de desempleo de la nación está cerca del 10 por ciento", aseveró Boehner.

Obama también destacó en su declaración que un tercio de los fondos del programa se dedicaron a una bajada de impuestos para el 95 por ciento de los estadounidenses.

Con ello, intentó refutar la impresión reflejada en las encuestas de que su administración ha subido los tributos.

Otro tercio del dinero del plan está destinado a potenciar las ayudas a los desempleados y asistir a los estados.

Obama dijo que los fondos evitaron el despido de miles de funcionarios el año pasado, pero reconoció que en 2010 los gobiernos estatales podrían verse obligados a reducir sus plantillas por su precaria situación económica, lo que preocupa a la Casa Blanca.

El último tercio del dinero será dedicado a establecer unas bases económicas más robustas, que potencien las energías alternativas, dijo el presidente.

Hasta ahora el Gobierno ha usado 300.000 millones de dólares del programa y pretende agilizar los desembolsos para llegar a los 551.000 millones de dólares hasta finales de septiembre.

Entre los proyectos que recibirán financiación este año están líneas de ferrocarril de alta velocidad, la modernización de la red eléctrica e investigación en el campo de la salud.

WASHINGTON, 17 FEB 2010 (AFP) - Las negociaciones entre Estados Unidos y Rusia sobre la reducción de sus arsenales de armas nucleares estratégicas están en su último tramo, incluso si aún falta acuerdo en "algunos principios y otros elementos", según una responsable norteamericana.

"Estamos en el último tramo -la línea de llegada está a la vista- en las negociaciones del tratado que debe reemplazar al START", dijo este miércoles en Washington Ellen Tauscher, subsecretaria de Estado para el control de las armas y la seguridad internacional.

"Existen principios y otros elementos a los que hace falta dar un toque final en esas negociaciones, pero confío que los equipos (de negociadores) trabajan muy duro y que la línea de llegada está a la vista", agregó.

El embajador de Rusia en Estados Unidos, Sergei Kislyak, que tomó la palabra luego de Tauscher en la misma conferencia, señaló que estaba de acuerdo "palabra por palabra" con todo lo que ella había dicho.

En Rusia, el jefe del estado mayor general de las fuerzas armadas, Nikola Makarov, afirmó este miércoles que el nuevo acuerdo está "finalizado en un 97%".

"El acuerdo está finalizado en un 97% por las partes. Quedan cuestiones técnicas que serán resueltas próximamente", dijo el general Makarov, citado por agencias de noticias rusas.

El tratado de desarme que las delegaciones rusa y estadounidense llevan seis meses negociando en Ginebra debe reemplazar al START 1, concluido en 1991 y caducado el 5 de diciembre 2009.

Los presidentes ruso Dmitri Medvedev y estadounidense Barack Obama habían acordado en julio reducir la cantidad máxima de cabezas nucleares a un rango de 1.500 a 1.675 para cada uno de los ex enemigos de la Guerra Fría.

NUEVA YORK, 16 FEB (XINHUA) -- Es "poco inteligente" por parte del presidente Barack Obama reunirse con el Dalai Lama porque la reunión afectará negativamente a las relaciones entre Estados Unidos y China, afirmó un experto en las relaciones EEUU-China.

En su lugar, Obama debe pasar más tiempo con líderes chinos y centrar se en asuntos más importantes en lugar de dañar las relaciones EEUU-China reuniéndose con el Dalai Lama, dijo el martes a XINHUA Fred Teng, miembro del Comité Nacional sobre las Relaciones EEUU-China.

"Necesitamos unas relaciones más constructivas entre EEUU y China, y esto corresponde a los mejores intereses tanto del pueblo estadounidense como del chino", aseguró Teng, quien también es presidente del Consejo de Relaciones de la Comunidad China.

En un artículo de opinión publicado el martes en el diario Huffington Post, Teng afirmó que en las últimas semanas, la relación entre EEUU y China se ha visto invadida por varias crisis geopolíticas, algunas imprevistas y otras como resultado de políticas arcaicas que "no deben seguir existiendo en nuestro actual panorama político".

"Durante estos momentos críticos, el presidente Obama debe centrarse en construir una relación constructiva con China y no desviar su atención del objetivo final de construir el entendimiento y la confianza mutuos", escribió Teng.

Poco después de una venta de armas a Taiwán y en unos momentos en los que EEUU depende en gran medida de China para resolver varios asuntos espinosos geopolíticos en todo el mundo, "si el presidente Obama invita ahora al Dalai Lama a visitar la Casa Blanca, estará instigando una posible espiral destructiva en las relaciones", indicó Teng.

El Tíbet era parte de China mucho antes de que Hawai se convirtiera en un estado de EEUU, destacó Teng. Señaló que el Congreso de EEUU aprobó una ley conocida como la Resolución de las Disculpas, en la que se disculpaba por el papel del gobierno en el derrocamiento en 1893 del Reino de Hawai.

"Sin embargo, Hawai es aún una parte sólida de la soberanía de EEUU. ¿Cómo reaccionaría el gobierno estadounidense si el gobierno de China respaldase a un líder de un movimiento independentista de Hawai?" se preguntó.

"En estos momentos, es poco inteligente recibir a un líder exiliado y ofender con ello al socio extranjero más importante de EEUU", apuntó Teng.

Obama debe dedicar más tiempo a discutir con los líderes chinos las "prioridades reales", dijo Teng, como el comercio, el cambio climático y la deuda nacional de EEUU.

"No es inteligente dar marcha atrás en la política exterior de EEUU. Necesitamos unas relaciones EEUU-China más constructivas para el pueblo de EEUU y para el pueblo de China", concluyó.

MADRID, 17 FEB (NOTIMEX).- El líder supremo de Irán, Alí Jamenei, acusó hoy a Estados Unidos de incitar a la guerra y transformar el Golfo Pérsico en un 'depósito de armas', en respuesta a las acusaciones de que la nación islámica avanza hacia una dictadura militar.

Asimismo, Jamenei acusó a la secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, de difundir 'mentiras' contra Irán, asegurando que Washington busca usar a Teherán para asustar a los países vecinos para venderles armas.

Sobre la visita de Clinton a Qatar y Arabia Saudita esta semana, Jamenei indicó que los estadounidenses enviaron a 'su agente' a la región para difundir mentiras y acusar al régimen iraní por su sistema islámico de gobierno, según la televisora iraní Press TV.

'Pero nadie cree sus mentiras porque todo el mundo sabe que Estados Unidos es el verdadero Estado belicista. Ha convertido el Golfo Pérsico en un depósito de armas', dijo.

'Invadieron Afganistán e Irak y ahora están acusando a la República Islámica. Todos saben que la República Islámica intenta conseguir la paz y la fraternidad entre todos los Estados islámicos del mundo', subrayó Jamenei.

En enero pasado, funcionarios estadounidenses revelaron que Estados Unidos extendió sus sistemas de defensa antimisiles terrestres y marítimos en el Golfo Pérsico para contrarrestar lo que interpreta como una creciente amenaza de Irán.

Poco antes, el canciller iraní Manoucher Mottaki criticó la política de Estados Unidos en Oriente Medio. 'La crisis económica, la expansión del terrorismo, la inseguridad y el extremismo en el mundo son el resultado de las políticas de Estados Unidos y otras potencias', dijo.

'¿Cómo es posible que aquellos que no son capaces de resolver sus propios problemas quieran resolver las cuestiones internacionales, si ni siquiera reconocen que sus políticas son erróneas?', agregó Mottaki.

Las declaraciones de Jamenei y Mottaki son la más reciente señal de las crecientes tensiones entre Teherán y Washington enmarcadas en la escalada nuclear iraní, que levanta las sospechas de Occidente, que acusa a Irán de querer fabricar bombas atómicas.

Estados Unidos está presionando para que el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas imponga una cuarta ronda de sanciones contra Irán ante su negativa de frenar su programa nuclear, que según Teherán tiene como único objetivo generar electricidad.

Por otra parte, Jamenei reiteró que Occidente interfiere en los asuntos internos de Irán y está detrás de los disturbios postelectorales de junio pasado, originados tras la cuestionada reelección de presidente Mahmud Ahmadineyad.

Desde entonces, cualquier celebración o acto público, el más reciente el pasado 11 de febrero en ocasión del 31 aniversario de la Revolución Islámica, es aprovechado por la oposición para manifestar su inconformidad con Ahmadineyad.

El fiscal general de Teherán, Abas Yafari Dolatabadi, informó este miércoles que cinco ciudadanos extranjeros (dos rusos, un francés, un japonés y un afgano) fueron detenidos el jueves pasado, pero tres ya fueron liberados tras comprobarse que sus delitos eran menores.

Hasta el momento un ruso y un afgano permanecen retenidos, el primero por entrar al país de forma ilegal y el segundo por participar en las manifestaciones de la oposición.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu Impreso en los Talleres del CC PCC

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[1] El Grupo de Trabajo que elaboró el documento de Unión Económica y Política entre Trinidad y Tobago y el Caribe Oriental definió **governance** como: 1) la toma de decisiones, 2) la implementación de las mismas, 3) el monitoreo y regulación del proceso de implementación, y 4) la distribución de áreas de responsabilidad.